

LE PROPAGATEUR

Volume VIII. 15 Septembre 1897, Numéro 14.

BULLETIN

**** Canada.**—Nous devons une mention spéciale à la consécration de la nouvelle chapelle du monastère des Pères Trappistes d'Oka, qui a eu lieu le 7 septembre courant. A cette occasion, l'abbé mitré d'Oka, Dom Antoine, avait ouvert le monastère à tous les visiteurs, y compris les dames qui ont été admises du 7 au 15 de ce mois.

Cette permission avait amené une foule nombreuse qui a suivi, avec un grand intérêt et un vif sentiment de piété, les longues cérémonies de la consécration de la très belle chapelle, construite pour les Pères Trappistes, par un généreux donateur. Cette église abbatiale, du pur style roman, a le caractère sévère qui convient à cet ordre austère. Elle est simple, d'un goût sobre et son arçhon, avec ses deux autels qui ferment le chœur, présente une forme originale, d'un cachet tout spécial. Le chœur est large, comme il convient à une communauté, comptant déjà, en Pères, profès, juvénistes, une centaine de membres.

On sait que cet ordre partage son temps entre le travail dans les champs qu'ils fertilisent et les exercices pieux. C'est une grande consolation pour les Pères d'avoir une église où ils puissent se réunir pour chanter les louanges de Dieu.

A cette belle cérémonie, présidée par Mgr l'archevêque de Montréal, assistaient sept évêques : Mgr Duhamel, archevêque d'Ottawa ; Mgr Laflèche, évêque de Trois-Rivières ; Mgr Emard, évêque de Valleyfield ; Mgr Decelles, coadjuteur de Mgr Moreau, évêque de St-Hyacinthe ; Mgr Larocque, évêque de Sherbrooke, tous trois suffragants de l'Archevêché de Montréal ; Mgr Lorrain, évêque de Pontiac et naturellement l'abbé mitré d'Oka. Au nombre des membres du clergé qui s'étaient rendus à cette fête en foule, citons M. l'abbé Colin, supérieur du Séminaire de Montréal, le R.P. Lajoie, supérieur des Clercs St-Viateur, de Paris, France, le P. Estévenon, supérieur des Pères du T. S. Sacrement, les P.P. Bernard et Xavier Marie, de l'ordre des Franciscains. Le Père Joseph-Marie des chanoines réguliers de l'Immaculée Conception était là. Les Dominicains, les Rev. Pères Jésuites avaient aussi leurs représentants. Nous citerons encore M. le curé de St-Joseph, qui n'avait pas manqué de donner un nouveau témoignage de sympathie à ces bons moines. Parmi les laïques, nous avons remarqué l'honorable M. Royal, M. le député Champagne, M. Girouard, ancien député, le Dr Chartier, M. Derome, M. Martin, M. Hurlubise et de nombreux journalistes. C'était comme on le